

# ALICANTE OBRERO

## DIARIO DE LA TARDE

### DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

10 céntimos semanales

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10 céntimos semanales

## Plagas sociales

Dando vueltas sobre el asunto de la carestía de la vida, muchas gentes indican que la causa del encarecimiento de los productos alimenticios radica en las elevadas tarifas que las compañías ferroviarias exigen por el transporte de mercancías.

Y con tan «plausible» motivo crece la ola de odios y de enconos contra las empresas que explotan el servicio de comunicaciones.

Pídesese que el Gobierno obligue a las compañías a hacer rebajas importantes en las citadas tarifas, para que el intercambio de productos sea barato y rápido.

Con mayor necesidad y más fuerte razón, nosotros venimos pidiendo hace algunos años que se disminuyan los impuestos, que se favorezca al trabajo, que se dé impulso a la producción, y logremos lo mismo que si pretendiéramos cambiar las condiciones naturales de la temperatura.

Cuando tanto lamentamos la falta de vías férreas y al Gobierno pedimos que destine muchos millones a fomentar la construcción de ferrocarriles, en vez de argumentar con datos que decidan al ahorro nacional a invertir el dinero en ese negocio, lanzamos bombas contra los mezquinos beneficios que reportan las acciones ferroviarias.

Manda el sentido común que se proteste, en nombre del interés general, de las bárbaras utilidades que obtienen los capitalistas que facilitan dinero para dar vida a negocios de monopolio y privilegio; no obstante, a los «privilegiados» señores nadie les censura; cobran el 20 por 100 de interés de una cantidad que, sin esfuerzo alguno, con el transcurso del tiempo, han visto multiplicada, y viven felices y triunfadores. Los desgraciados, en cambio, que un día, un mal día, tuvieron la desdichada ocurrencia de llevar sus economías a otras empresas que libremente iban a explotar riquezas del suelo, a impulsar la actividad del comercio y de la industria, han tenido que sufrir el injusto castigo de permanecer muchos años sin cobrar un céntimo de utilidad y cuando, tras de satisfacer las exigencias de la plutocracia reinante y las imposiciones del proletariado amenazador, percibían miserable rendimiento, que jamás excedió del 5 por 100, preténdese anular esta modesta remuneración, incorporando a los perjuicios que ocasiona la falta de tráfico, por consecuencia de la conflagración europea, los de la rebaja en los precios del transporte.

¿Puede darse mayor absurdo? Hablábamos de las exigencias de la plutocracia, y ciertamente que el Gobierno de los ricos, con su desatada ambición y las onerosas mercedes que exige, ocasiona daño incalculable a los modestos ahorradores y a la clase media que forman comerciantes e industriales.

El cuadro decorativo de ilustres consejeros que por no hacer nada consumen enormes cantidades; la prodigalidad en conceder pases gratuitos a diputados, senadores, periodistas de la gran Prensa, caciques y sus adláteres, resta a la taquilla sumas importantes; y todo ello recae sobre el viajero, el productor y el accionista, puesto que los unos pagan caros los servicios que utilizan y los otros cobran interés irrisorio del capital que aportaron.

El negocio más lucrativo será ruinoso con un régimen administrativo como el que existe en las grandes empresas industriales españolas. Impiden los plutócratas, yendo del brazo de los jefes políticos, que en los Consejos tenga representación la humilde masa de pequeños accionistas, y poco importa a los poderosos no cobrar dividendos de acciones si perciben magníficas dietas y soberanos sueldos.

¿Que se rebajan las tarifas de transportes y se disminuyen las utilidades de las compañías ferroviarias? Pues los infelices que adquirieron, a costa de privaciones y de laboriosidad, unos títulos que daban renta, pasarán a ser dueños de papeles mojados, y este castigo injusto, brutal y aniquilador, será advertencia para que los hombres de buena fe coloquen su dinero lejos del reino de la plutocracia y para que ningún español facilite capital a las empresas que aquí intentan construir ferrocarriles.

Los que perjudican al comercio, carecen la vida y anulan los derechos del ahorro, son los mismos que absorben los ingresos del Estado, los que usufructúan los mejores puestos, los que hacen un festín con la desgracia del país, los que viven de la inmoralidad: del monopolio y del privilegio.

¿A qué, pues, malgastar el tiempo tronando contra los efectos si no intentamos combatir las causas que los producen?

¿Por qué hemos de andar por las ramas no atacando enérgicamente al tronco del secular árbol que se nutre con el esfuerzo de los hombres honrados?

Son caros los transportes, como resultan elevadísimos los precios de los artículos alimenticios, a consecuencia de las horribles tributaciones que se

satisfacen, y si a las exigencias de la plutocracia y de la mano de obra se unen el recargo sobre las tarifas de mercancías que cobra la empresa ferroviarias, el 25 por 100 sobre los billetes de viajeros, y lo que pagan en concepto de utilidades, aunque no existan ganancias, resulta imposible por estas y otras causas, que el servicio de comunicaciones se desarrolle en España igualmente económico que en otros países.

Lo que perjudica, es aquí muchos más grave.

## Postal diaria

Todo trabajador debe esforzarse por mejorar las condiciones en que vive, pero sin olvidar jamás, que por mucho que mejore en el presente régimen social, ni percibirá el fruto completo de su trabajo, ni tendrá garantido su derecho a la vida y a la de los suyos.

Para obtener todo esto, para dejar de ser explotado, necesita el obrero que la clase capitalista o patronal desaparezca, transformando los medios de producción y de cambio, de propiedad social. En una palabra, necesita que el socialismo triunfe.

Por consiguiente, los principales esfuerzos de los proletarios conscientes deben ir siempre encaminados a vencer los obstáculos que a dicho triunfo se opongan.

PABLO IGLESIAS.

## CHIRIGOTAS

El señor Polo y Peyrolón no está conforme con que se jubile a los catedráticos que hayan cumplido determinada edad.

Porque es lo que él dice:—Aunque muchos catedráticos tienen una edad bastante madura, son capaces de arrojar a toda la juventud.

¡O.e. mi contemporáneo!  
Ese juvenil arranque me llena de admiración...  
¡No hay joven de tantos bríos como Polo y Peyrolón!

La Prensa toda publica enérgicos artículos clamando contra el enorme encarecimiento de las subsistencias, que hace punto menos que imposible la vida.

Se culpa de este mal a los acaparadores, que se hacen dueños de todos los artículos de primera necesidad, para luego venderlos a precios fabulosos.

Es decir, que hay unos cuantos vampiros a los que, con tal de realizar grandes ganancias, no les importa que

se mueran de hambre muchas familias.

Por supuesto, que serán beatos de esos que se pasan todo el día con los brazos en cruz ante las imágenes de las iglesias. Seguramente creerán que dejando después, un buen legado a las ordenes religiosas, ostendrá un buen asiento de delantera en el paraíso celestial.

Mas yo creo que a los que sólo atienden a su medro, los enviará los infernos San Pedro les echa de un puntapie.

Dando así una lección de recta justicia a los Gobiernos terrenales, que consiente a los acaparadores la infamia, que están cometiendo, de hacer imposible la vida a los que no son millonarios.

Porque hay que comer lo suficiente para vivir.

Exceptuando a esos pudientes, con lo que cuestan, no es broma, las patatas y los huevos, en España no hay quien coma.

Una de las cosas que más intriguado me tienen, es el proyecto de la rebaja de edades.

Estoy deseando que empiece a discutirse, a ver si me entero de lo que se trata.

¿Es de la disminución de los años que uno cuenta?  
¡Pues me contentaré con que me rebajen cincuenta, si es gratis la operación!

DON PROCOPIO

## MADRID

### Los jóvenes socialistas y la guerra

El día 27 del corriente inaugurará sus tareas el IV Congreso de Juventudes socialistas españolas. Para aquellos obreros que hayan seguido con atención los trabajos del X Congreso del partido socialista, les será difícil comprender cómo se llegó a aprobar un criterio respecto a la guerra decididamente francófilo. Los mismos obreros ingleses se mantienen en el terreno de la lucha de clases, como igualmente los italianos y una gran mayoría de franceses y alemanes y en cambio y como paradójico contraste el partido socialista de España, una nación neutral, se manifiesta más guerrero que los propios interesados. Afortunadamente ese acuerdo no fué unánime ni mucho menos. Enablóse una polémica en la que Verdes Montene-

gro pudo exponer claramente los verdaderos criterios socialistas frente a la guerra.

Aunque las juventudes socialistas deban acatar los acuerdos del partido, es probable no obstante, que el delegado de la sección madrileña solicite del Congreso que declare cuál es la actitud de los jóvenes socialistas ante la guerra.

La Juventud madrileña aprobó por gran mayoría de votos adherirse a la conferencia poco ha celebrada en Zim merwald. Esto es mantenerse siempre en la lucha obrera; declaran pues, que no son francófilos ni le contrarios: sino sencillamente obreros socialistas.

Es indiscutible que son los jóvenes quienes van y mueren en la guerra; justo es pues, que examinen y estudien un problema que a ellos más que a nadie afecta.

A raíz de las declaraciones de Pablo Iglesias en el Congreso, francófilas y aún de ser hacedero intervencionistas, hubo de publicar la Juventud Madrileña unas declaraciones en la prensa obrera y socialista, por las cuales declaraba no estar de acuerdo con dichas manifestaciones.

Cabe pensar ante esto qué haría esa gran parte del partido socialista si fuera España la atacada o sencillamente la beligerante. Su nacionalismo sería más agudo que el de las clases conservadoras.

Esperamos que los jóvenes demuestran plenamente su juventud y convicciones socialistas y de clase, declarando enérgicamente que ésta no es nuestra guerra, y que los obreros no pueden poner sus manos en este odioso crimen de lesa humanidad.

ALEXIO

Madrid.

## POETAS ESPAÑOLES

## Aves sin nido

Hay una lucha bendita  
grabada en mi corazón,  
que no hollarán tus desdenes  
ni la distancia borró,

Fue un instante, fue la vida;  
fue martirio y bendición:  
fue el vibrar del primer beso  
sobre tus labios en flor!

Hoy, feliz aniversario  
de aquella consagración,  
buscando amorosa el nido  
que hace un año fabricó,  
he visto una golondrina  
cruzar ante tu balcón.

Ni a tus promesas fueron  
que mis sueños albergó;  
arrullo, el beso vibrante,  
golondrina, la ilusión  
¡y fué tu olvido, la mano  
que ambos nidos destruyó!

No te canses, golondrina,  
que el viejo hogar de tu amor,  
como era espejo y tributo  
de fidelidad, cayó.

Aves sin nido, volvemos  
inútilmente los dos...

¡Golondrina es mi esperanza,  
cautiva de tu balcón!

JOSE SANCHEZ RODRIGUEZ

Obreros: Leed y prooagad  
ALICANTE OBRERO

## Convocatorias

## LOS ALBAÑILES

Se convoca a todos los albañiles afiliados a esta sociedad para celebrar una reunión que tendrá lugar en la Casa del Pueblo el día 24 del corriente a las seis de la tarde.

Al mismo tiempo se invita a todos los albañiles en general para el día 29 de Diciembre a las seis de la tarde para tratar asuntos importantes.

Por la Directora: El secretario, Enrique Lloret.

## Sucesos

## Escándalo

Ha sido detenido Antonio Salmerón, de 35 años, natural de Murcia y domiciliado en la calle de los Platos, número 40, por promover un fuerte escándalo y maltratar a su esposa Francisca Arcis Martínez, de 37 años, natural también de Murcia.

## Agresión

Por los guardias de la Seguridad número 35, 56 y 83 han sido presentadas en la Inspección de Vigilancia, Josefa Francés Carbones y Trinidad Saez Garcia, de 40 y 23 años, solteras y vecinas de esta población a causa de haber agredido con una piedra la Josefa a Trinidad, produciéndole una herida con gran hemorragia, en la cabeza siendo asistida en la Clínica Municipal.

En el hecho entiende el Juzgado correspondiente.

## En el garlito

En el preciso momento que Sebastián García Colomina hacia pasar cierto saco en un muelle de la estación de Murcia, fue «atrapado» por los de Seguridad 47 y 66 los cuales le condujeron a la inspección de Vigilancia.

El Juzgado entiende en el asunto.

## Suicidio

Ayer mañana se suicidó en Elche arrojándose desde el puente de hierro, el alpargatero Vicente Serrano Orts, de 30 años de edad y casado.

Personadas las autoridades en el lugar del suceso se ha procedido al levantamiento del cadáver, habiéndosele trasladado al depósito judicial.

Se desconocen los móviles.

## Concepción Baeza Sala

## Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia Asistencia de partos a domicilio.—Asociación preparatoria para la carrera de matronas.—Hospedejara a embarazadas.

Calle de San Vicente núm. 33 piso primero.

## NOTICIAS

Desde hoy damos principio a la publicación de una crónica titulada «Madrid» de nuestro querido compañero y corresponsal literario en la corte, conocido en la prensa española con el pseudónimo de Alexio.

Por la Dirección general de Correos y Telégrafos ha sido aprobado el contrato provisional para la conducción del correo en carruaje de dos ruedas

## JUAN PAN-BLANCO

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha a vapor sin descoser las prendas. Se tifen lutos al día. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavados en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas. Las prendas negras se tifen en diferentes colores.

con dos expediciones diarias entre la estación férrea de Monóvar y la oficina del Ramo en Pinoso, celebrado con don Heliodoro Tendero Vidal por la cantidad de 3000 pesetas anuales.

En las oficinas de los Ayuntamientos de Pedreguer, Cocentaina y Calpe, han quedado expuestos los pliegos de condiciones para el arriendo de los respectivos arbitrios municipales durante el ejercicio próximo.

Terminados los repartimientos de la contribución rústica, pecuaria y urbana del distrito municipal de Ibi para el año 1916, queda expuesto al público, en la Secretaría del Ayuntamiento, por término de ocho días contados desde mañana, a fin de que durante dicho plazo puedan enterarse los contribuyentes y hacer por escrito las reclamaciones que estimen procedentes.

## Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj a mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo

El «Orfeón Alicante» está dando gran impulso a los ensayos con el fin de preparar un selecto programa para efectuar una excursión a principios del próximo año, en combinación con una orquesta y la Banda Municipal.

El Juzgado de Instrucción de esta capital cita a los procesados por hurto Andrés García Soler, y Antonio Pérez Pérez, para que en término de diez días comparezcan ante el mismo, a fin de ser reducidos a prisión ó, de lo contrario, serán declarados rebeldes.

Los vecinos de la calle de Calderón de la Barca se lamentan del abandono en que la tiene el Ayuntamiento.

A los urbanos solo se les ve cuando van con el saquito cobrando el inquilinato, que para los vecinos de la mencionada calle no es grano de anís.

Esta noche se estrenará en el Teatro Nuevo una banda cinematográfica que viene precedida de gran fama.

Titúlase «Las peripecias de Paulina» y consta de quince series, de las cuales serán dadas a conocer esta noche las dos primeras.

BORDADORA y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama.

Angeles, 9 tercero.

Llamamos la atención del señor gobernador y del señor inspector provincial de Sanidad, sobre el estado en que se han paralizado las obras del nuevo mercado.

Como estas ofrecen un grave peligro para la seguridad personal de aquellos vecinos y para la salud de las mismas, hacemos esta advertencia con la seguridad de que seremos atendidos.

Esta tarde a las seis celebrará su sesión semanal ordinaria en primera convocatoria nuestro Ayuntamiento.

Premetemos nuestra ausencia así como la de los señores concejales.

El gobernador señor Fernández Ramos ha comunicado a los reporteros que hacen información en el Gobierno que por carta que ha escrito el señor González Bezaa al alcalde de Alcoy, le entera de haber sido firmada la real orden sacando a subasta la construcción de la línea férrea de Alicante a Alcoy.

GANGA.—Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones.—calle Juan Herrera, 16,

Nuestro apreciable colega «Heraldo de Alicante» que dejó de publicarse la semana anterior reaparecerá mañana con los mismos arrestos que desde hace años había acostumbrado a sus numerosos lectores.

Celebramos que el motivo de esa pequeña interrupción haya sido subsanado favorablemente.

Ha fondeado en nuestro puerto el crucero español «Reina Regente».

Por el ministerio de Instrucción Pública se ha concedido una gratificación de 750 pesetas anuales, al ayudante de la Escuela Superior de Comercio de Alicante, don Guillermo Aspirot San Martín.

## Aviso al público

Próximamente se inaugurará en la calle Mayor (esquina Lonja Caballeros) «La Nueva Gloria», panadería y bolletería de Esteban Menaches, donde el pueblo alicantino encontrará pastas riquísimas especialidad en pasteles rellenos de carne y pescado.

Pollos rellenos y rosados al horno. Se atienden pedidos pertenecientes al ramo.

Pan francés, casero, Viena y para sanguix, chocolates y galletas de las mejores marcas.

Visitadla y os convencereis, calle Mayor.

La Alcaldía de Alcochea ha remitido al «Boletín Oficial» un edicto en que anuncia haber quedado expuestos en las oficinas de secretaría de aquel Ayuntamiento el padrón de cédulas personales para el año próximo.

En las oficinas del Ayuntamiento de Lliber han sido expuestos los padrones de riqueza rústica y pecuaria, correspondientes á aquel término municipal para el próximo año.

Esta noche se proyectarán en el Salón Moderno las bonitas películas tituladas «Apuntes de la guerra europea» «Un drama en la costa bravía» en cuatro partes, y «Bebé Minutiyo».

Sesión permanente desde los seis.

El Juzgado municipal cita á Antonio Palazón Bernad para que concurra á un juicio oral por lesiones que se ha de celebrar el día 1 de Diciembre próximo.

Se encuentra enferma de bastante cuidado, la madre de nuestro querido director y compañero, Francisco Zamora.

Le deseamos un pronto y total restablecimiento.

### Consorcio Pasoral

Profesora en partos  
Academia preparatoria para preparación en partos y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesores para el examen de ingreso.

Material completo para la enseñanza y preparación.

Zaragoza núm. 6, principal

## Diversiones públicas

### CINE SPORT

Funciones por secciones de cine y variedades desde las siete en adelante. Estrenos todas las noches de emocionantes bandas interpretadas por eminentes artistas.—Preferencia 30 céntimos.—General 15

### SALON MODERNO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las salas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Seción continua desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5

### TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas.—Preferencia 15 céntimos general 5.

Desde las seis y media en adelante, sesión permanente.

### J. Acovedo

Gran sortido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

## Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La grandiosa película de gran aparato titulada:

**Las trampas del día 14**

2.º Saltos mortales por

**Serillini**

3.º La pantomima de gran aparato titulada:

**La comilona de los ganapanes**

Nota.—Se exige el frac y la poca vergüenza.

## Ruegos

*Estando enfermos dos de nuestros repartidores, rogamos á nuestros suscriptores, acudan á nuestra administración en demanda de las necesarias reclamaciones que el caso requiera.*

*Rogamos á nuestros corresponsales se tomen el mayor*

*interés en cobrar y enviar los atrasos que tuvieran, pues al encarecimiento del compañero Moscat nos ha ocasionado algunos gastos de imprevisible necesidad.*

*Es por lo único que sentimos estos encarecimientos.*

*Esperamos pues que los compañeros corresponsales atenderán este ruego.*

## Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera

Sagasta, 55

## De la guerra europea

### Los búlgaros

Paris. El día 19 un ataque búlgaro hacia Mrzen, en la orilla izquierda del Cerna, fué rechazado.

La acción se entabló de nuevo el día 20 en el Bajak, afluente del Cerna.

Tranquilidad hacia Strumitza.

### Actividad

Berlín. En el teatro occidental de la guerra no ha ocurrido nada de particular.

En la Champagne, entre el Mosa y el Mosela y al Oeste de Luneville, la artillería enemiga demostró gran actividad.

### Dicen los alemanes

Berlín. A excepción de un débil ataque ruso contra el cementerio de Illuxi, al Noroeste de Dunaburg, que fué rechazado, no ha cambiado la situación.

### A pique

Londres. En el mar de Mármara fué hundido por una mina un transporte turco que conducía 500 soldados, de los cuales pareció la mayor parte.

### Explosión á bordo

Paris. A consecuencia de una explosión ocurrida á bordo de un contratorpedero de la escuadrilla ligera del Mediterraneo han resultado un tripulante muerto y algunos otros heridos.

Los daños materiales no son importantes, y dentro de poco tiempo estará el buque en disposición de hacerse á la mar.

Apenas el coche se puso en marcha, Raimunda agarró con fuerza una mano de Clelia, diciéndole:

—¡Ah! ¿por qué marchasteis? Vuestra presencia en Turin hubiera podido evitar una desventura.

Clelia se puso seria.

—¿Cree usted que no he sufrido cuando á mi vuelta he sabido el matrimonio de vuestro hijo? No lo podía sospechar, os lo juro, y lo hubiera impedido á toda costa; ya es tarde.

—Si, es tarde,—replicó Raimunda, cuyos ojos se humedecieron,—no obstante, usted puede todavía tranquilizar mi corazón revelándome toda la verdad. ¿Puedo yo fiarme de su honradez y pensar que el cariño de mi hijo llegue á redimirlo?

Esperaba con ansia extrema la contestación. Maria escuchaba con el corazón oprimido.

—No,—contestó la señorita Clelia,—no quiero haceros formar ilusiones que no habian de realizarse. Antonia no es de aquellas criaturas que un cariño leal y sincero pueda redimir; ella continuará haciendo sufrir á los demás, con tal de poder satisfacer sus propias pasiones. Un momento sólo bastó para que me

de su viejo amigo Emilio viviera á costa de su joven esposa, le ofrecía un puesto en su bufete con la retribución de doscientas liras mensuales.

Celso creyó ver el cielo abierto; dió las gracias al buen señor con lágrimas en los ojos, y la misma Antonia le demostró su gratitud con dulces palabras.

Desde el siguiente día Celso empezó á ir á la oficina, y nunca sospechó que debía el empleo á los dos ángeles que velaban sobre él.

Los meses pasaron.

Celso parecía muy feliz, y Raimunda y Maria habían tomado informes acerca de Antonia, y supieron que su conducta era superior á toda sospecha; que la joven pasaba los días trabajando y no se lia más que alguna noche con su marido que le llevaba al teatro.

Raimunda alguna vez decía:

—Quizás habré sido injusta con ella.

—Maria no era del mismo parecer.

—Yo, por el contrario,—decía,—creo que no os habéis equivocado; esperad algo más antes de creer que habéis hecho mal en rechazarla.

Una mañana que Raimunda, acompañada

## En el Báltico

Londres. Un telegrama, recibido hoy de Copenhague anuncia la presencia en el Kattegat, la puerta del Báltico, de una escuadra inglesa formada por «readnoughts» varios cruceros y muchos torpederos.

Escortó a una escuadrilla de submarinos británicos que penetraron después en aguas alemanas.

## A Tu quita

París. Despachos de Ginebra, con referencia a Budapest, dicen que numerosos submarinos alemanes desmontados pasan por Sofía, Isterza-Zagora, Andrinópolis y Rodosto, con destino a Turquía.

En Rodosto han montado los alemanes una gran fábrica para armar los submarinos y ponerlos en condiciones de navegar.

Otros submarinos que han llegado, también desmontados, al golfo de Burú, han sido lanzados a mar Egeo.

## Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo  
Virgen de Belen, 13.

## Edición especial de Alcoy

## Alcoy al día

## Por la enseñanza

Desde el próximo lunes, quedan abiertas, para obreros y alumnos matriculados en el colegio que dirige nuestro querido director, José Llerens Mira, las clases nocturnas para obreros y la especial para los alumnos matriculados en la clase diurna de dicha escuela.

La clase diurna, estará á cargo del auxiliar señor Abad Jordá, encargándose el director del colegio, de las asignaturas que se cursarán alternativamente, de Gramática, Aritmética y Geometría, y de la clase especial para los alumnos matriculados en la clase diurna. En esta se cursarán las importantes y útiles asignaturas como lo son: Dibujo, Geometría, Solfeo y Mecanografía.

## Hipócritas

## enmascarados

Llamamos la atención de nuestros lectores, para que, guiados de una buena fe, son objeto constantemente de engaños sin cuento.

Quien diciéndose amigo nuestro, lanza á la vía pública versiones tendenciosas, para acorralarnos, estos no solamente no son amigos nuestros, si no que solo son nuestros enemigos, se valen de la careta de una burda hipocresía para más fácilmente engañar á los incautos.

Aquel que delante de nosotros se dice amigo nuestro, y después nos ea

lumnia, este no merece más que nuestro desprecio.

Quien quiera combatirnos, hágalo cara á cara, con valentía, que esa es la manera de luchar de los hombres.

El que esgrime las armas de la calumnia y de la mentira para azular á su enemigo, ese carece de cuanto necesita el hombre para ser tal.

## De regreso

Ha regresado de Madrid, nuestro querido director, estando muy satisfecho y bien impresionado de la buena acogida que le han dispensado los correligionarios suyos en la corte, respecto á los problemas que se refieren á la campaña político-social que viene llevando á cabo nuestro amigo, en esta región.

Mucho celebramos que el amigo Llerens sea atendido en sus peticiones en favor de los intereses de las clases obreras de esta región.

## De elecciones

Los partidos políticos, después de la pasada contienda, se dan bombos todos del feliz resultado de la misma.

Todos quieren el triunfo para sus acólitos, y lo cierto es, que en la pasada lucha electoral, todos han hecho lo que han podido, sin reparar en los medios, casi todos ellos, con tal de obtener el resultado más satisfactorio posible.

## Suicidio

En esta localidad ha intentado poner fin á su vida disparándose un tiro de revolver en el pecho, el joven de 18 años Higinio Pesiasta Rigal.

## Reunión

La Comisión Municipal especial que se ocupa de la pronta realización del ferrocarril de Alcoy á Alicante se reunirá mañana á las seis y media de la tarde para tratar asuntos de su incumbencia.

## Festival

Esta noche á las nueve en punto empezará el grandioso festival que la Cruz Roja de Alcoy dedica en su beneficio.

Tenemos entendido que están agotadas casi en su totalidad las localidades.

*Suplicamos á nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Mauro, número 6, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.*

## Por teatros y cines

## Calderón

Para los días cuatro y cinco del mes próximo, debutará en esta ciudad la compañía dramática Guerrero Mendoza.

## Circo

El próximo sábado día 27 debutará en este teatro una compañía de zarzuela.

## Tipografía obrera

Calle de San Ildefonso número 8  
Alicante.

de su ahijada, había ido á visitar á una pobre enferma en una boardilla, se encontró á la cabezera á la señorita Clelia, á quien conocía y no había vuelto á ver desde el matrimonio de Celso.

Había sido Clelia la que había enterado á Raimunda de que Antonia era la amante del conde Floriano, pero la dama de compañía de la condesa no había querido entrar en detalles que repugnaban á su honrada naturaleza, y cuando Raimunda había ido á verla, esperando poder romper el proyectado enlace Clelia estaba en Alemania y no supieron darle sus señas.

La señorita Clelia hacia pocos días que había vuelto de su viaje.

La buena solterona había conquistado su independencia, porque la condesa Silvánica en su testamento le legó gran parte de su fortuna.

Clelia vivía sola con la vieja cocinera de la difunta y hacia la vida de una hermana de la caridad.

Cuando vió á la señora Trevi se puso pálida por la emoción, y Raimunda, al darle la mano, sintió que temblaba.

Pero como si estuviesen de acuerdo, no mencionaron á Celso.

— ¡Qué feliz soy de veros! — dijo Raimunda, — ¿volvisteis buena de vuestro viaje?

— Si, hace pocos días, — contestó Clelia, — y espero no tener que moverme ya de Turin.

— Entonces espero veros alguna vez en mi casa.

— No voy á ninguna tertulia.

— Lo mismo hago yo, — contestó Raimunda, — pero podremos cambiarnos alguna visita. Ahora no tengo otra compañía que la de mi ahijada, que me permito presentaros: la señorita Maria Canhiani.

La señorita Clelia miró el suave rostro de Maria con ternura y simpatía.

— Seré orgullosa de enumerarla entre mis amigas, — dijo, — y sé que es digna, no sólo de vuestro cariño sino de la estimación de todos; ¿quiere usted abrazarme?

— ¡Oh! de todo corazón, — exclamó Maria, que se sentía atraída hacia Clelia.

Después las tres señoras se ocuparon de la enferma, dejándola cuidada, y cuando bajaron la escalera Raimunda invitó á Clelia á que subiera en su coche.

Después de titubear un momento, Clelia aceptó sentándose al lado de la señora Trevi, teniendo en frente á Maria.

## Doña Josefa Grau

## Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.  
SAN VICENTE 61.—ALICANTE

**Se vende** un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza, helados y toda clase de bebidas, siendo éste de construcción de hierro y muy bien pintado, queda abierto á tres caras, siendo casi cuadrado, y la cuarta cara, tiene sus hojas para hoteles y puerta del mismo.

Cerrado se conservan después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillas de madera y otra mesa.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos, se vende por 180 el fondo construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI en A. p.

Podrán dirigirse á su dueño en A. p. F. de Navarrete.

**Talonarios** de libros en venta. Imprenta á pro...